

L'ALLIANCE DE DIEU AVEC DAVID

OWEN D. OLBRICHT

Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël,
De ce qu'il a visité et racheté son peuple,
Et nous a procuré une pleine délivrance
Dans la maison de David, son serviteur.
(...)
Ainsi fait-il miséricorde à nos pères
Et se souvient-il de sa sainte alliance
(Lc 1.68-69, 72).

Avec David, Dieu fit une alliance comportant une promesse accomplie, plus tard, par Jésus-Christ. Peu avant la fin de sa vie, David déclara l'existence de cette alliance (2 S 23.5). Elle est également mentionnée en 2 Chroniques 21.7, dans un récit du déclin de la nation de Juda. Dans le Psaume 89, le psalmiste transmet les déclarations de Dieu concernant cette alliance :

J'ai conclu une alliance avec mon élu ;
J'ai fait un serment à David, mon serviteur :
J'affermirai ta descendance pour toujours
Et bâtirai ton trône de génération en génération
(vs. 4-5).

Je lui conserverai toujours ma bienveillance,
Et mon alliance avec lui sera ferme ;
Je rendrai sa descendance perpétuelle
Et son trône (aussi durable que) les jours des
cieux (vs. 29-30).

Je ne profanerais pas mon alliance
Et je ne changerai pas ce qui est sorti de mes
lèvres.
J'ai juré une fois par ma sainteté :
Mentirai-je à David ?
Sa descendance subsistera toujours ;
Son trône sera devant moi comme le soleil
(vs. 35-37).

Nathan avait rassuré David : son royaume serait "pour toujours" affermi (2 S 7.13, 16). Michée avait prophétisé que celui qui dominerait viendrait de Bethléhem (Mi 5.1). Daniel avait vu en vision le Fils de l'homme monter vers l'Ancien des jours et recevoir de lui

"une domination éternelle", une royauté qui ne serait "jamais détruite" (Dn 7.13-14). Ésaïe avait aussi parlé au sujet du "prince" qui affermirait le trône de David (Es 9.6-7).

Ces prophéties furent accomplies par Jésus, un descendant de David sorti de la tribu de Juda. Dans les bénédictions prononcées sur ses fils, Jacob avait prédit que "le bâton de commandement" ne s'écarterait pas de Juda (Gn 49.10). D'autres prophéties concernant David disaient que de ses descendants sortirait un roi qui régnerait sur le peuple de Dieu¹, comme David l'avait fait.

Dans son apparition à Marie pour annoncer la naissance de Jésus, l'ange Gabriel associe les prophéties en question à l'enfant qui doit venir : "Il sera grand et sera appelé Fils du Très-Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père. Il règnera sur la maison de Jacob éternellement et son règne n'aura pas de fin" (Lc 1.32-33).

Ces prophéties furent accomplies au moment où Jésus remonta vers Dieu et s'assit à la droite du Père, et où toutes choses lui furent soumises². Depuis lors, Jésus possède toute autorité dans les cieux et sur la terre (Mt 28.18). Ceux dont les péchés sont pardonnés sont délivrés du pouvoir des ténèbres et de Satan et transportés dans le royaume de Jésus (Ac 2.38 ; 26.18 ; Col 1.13).

Jésus est donc le Messie, le Christ (Jn 1.41 ; Ac 2.36). Parce qu'il règne à présent, nous devons lui obéir, ou nous serons détruits (Ac 3.23).

Selon l'alliance faite avec David, Dieu fit entrer Jésus dans le monde pour s'asseoir sur le trône davidique et régner sur son peuple. ◆

¹ Cf. Jérémie 23.5 ; 30.9 ; 33.15 ; Ézéchiel 34.23-24 ; 37.24-25 ; Osée 3.5 ; Zacharie 12.10.

² Cf. Marc 16.19 ; Actes 2.34-35 ; 1 Corinthiens 15.27 ; Éphésiens 1.19-23 ; 1 Pierre 3.22.